

# Manuel Torres y Torres

## Descripción ISAD(G)

### Norma Internacional General de Descripción Archivística

---

#### 1. ÁREA DE IDENTIFICACIÓN

- **Código de referencia**  
ES.10037.AHP/47
- **Título**  
Manuel Torres y Torres
- **Fecha(s)**  
1887/1959
- **Nivel de descripción**  
Fondo
- **Volumen y soporte de la unidad de descripción**  
1 caja

#### 2. ÁREA DE CONTEXTO

- **Nombre(s) del/de los productor(es)**  
REGA000005 \*\* Torres y Torres, Manuel
- **Historia institucional / Reseña biográfica**  
D. Manuel Torres y Torres nació en Córdoba el 7 de abril de 1849. Allí recibió su primera educación y cursó la segunda enseñanza en el Instituto Provincial de Nuestra Señora de la Asunción, recibiendo con las mejores notas el grado de bachiller. Posteriormente estudió en el Seminario Conciliar de San Pelagio los siete años de Teología y dos de Derecho canónico, distinguiéndose siempre por su aplicación al estudio y por su conducta ejemplar. Después de brillantes ejercicios, recibió la investidura de bachiller en sagrada Teología y Derecho Canónico en el Seminario de Córdoba y la de Licenciado y Doctor en Teología en el Seminario Central de Granada. Fue ordenado como presbítero en 1873 siendo primero capellán de las Religiosas del Corpus Christi de Córdoba y después, en 1875, coadjutor de la parroquia de San Juan. Se vio privado de las dotaciones que daba el Estado a los capellanes de monjas por negarse a jurar la Constitución. Desde 1881 fue maestro de Sagradas Ceremonias de la Santa Iglesia Catedral, archivero y bibliotecario del Obispado y del Cabildo. En 1883 fue nombrado profesor del Seminario y secretario de estudios, desempeñando las cátedras de arqueología sagrada, teología dogmática, historia de la Iglesia y dibujo. En 1893 se le nombra cura ecónomo de la parroquia del Sagrario de Córdoba y en 1885, después de realizar brillantes oposiciones cura propio de San Nicolás y San Eulogio de la misma ciudad. Celoso en el cumplimiento de su cargo parroquial fue querido y respetado por sus feligreses, que siempre vieron en él, un buen padre, asiduo en la predicación de la divina palabra, asistencia a los enfermos, caritativo para con los pobres y desvalidos. Atendió con singular esmero a la restauración de los templos confiados a su cuidado, así como la conservación de los archivos y bibliotecas. Desde 1887 fue Presidente de los Círculos Católicos de Obreros de Córdoba, obra a la que prestó valiosa y decidida cooperación haciendo de los círculos verdaderos centros de cristianización y moralización de los obreros. Tomó parte en las grandes peregrinaciones a Roma de 1876, 1888 y 1894. En 1895 obtuvo una canonjía en la Catedral de Córdoba y dos años después fue promovido para el arciprestazgo. A él se deben reformas y restauraciones muy importantes, ampliando el presbiterio y restaurando obras de arte. Pintó numerosos cuadros cultivando no sólo el género religioso sino también el profano. Uno de sus asombrosos trabajos fue la imitación del tapiz, en la que con tela de saco logró una subyugante perfección, tanto en el dibujo como en el colorido. Este amor a las Bellas Artes le llevó a que se hiciera cargo de la

Escuela de Bellas Artes de Córdoba. En 1902 hubo de abandonar la ciudad de Córdoba para ocupar el Arcedianato de la Santa Iglesia Catedral de Sevilla. 4 años después fue nombrado deán de la catedral hispalense. En 1913 pasa a regir la diócesis de Plasencia. El concepto de su deber episcopal, no le permitió pasar en silencio las irregularidades que se comentaban, relativas a la fundación del Marqués de la Constancia, de cuyo Patronato era Presidente el obispo de Plasencia. Cuando acudió a una peregrinación organizada para visitar los restos de Santa Teresa de Jesús, en el Monasterio de Carmelitas de Alba de Tormes, le sorprendió la muerte el 3 de julio de 1914, en tan absoluta soledad y con tan sorprendente rapidez que corrió el rumor de haber muerto envenenado a causa de su interés por esclarecer las anomalías del Colegio de la Constancia.

- **Historia Archivística**

Esta documentación fue adquirida por la Consejería de Cultura de la Junta de Extremadura en julio de 2001

- **Forma de ingreso**

Adquisición

### 3. ÁREA DE CONTENIDO Y ESTRUCTURA

- **Alcance y contenido**

A través de este fondo se puede llegar a conocer la biografía del ilustre Obispo, así como la historia eclesiástica de varias diócesis a finales del siglo XIX y principios del XX. Está conformado por: Correspondencia, periódicos de la época, boletines eclesiásticos, cuentas, inventarios de bienes, documentación sobre las peregrinaciones a Roma, cartas pastorales...etc.

- **Valoración, Selección y Eliminación**

Conservación permanente

- **Organización**

Se ha organizado por series sin atender a ningún cuadro de clasificación, al tratarse de documentación suelta que no responde a ninguna estructura orgánica.

### 4. ÁREA DE CONDICIONES DE ACCESO Y UTILIZACIÓN

- **Condiciones de acceso**

Acceso libre. Se limitará el acceso cuando el estado de conservación de la documentación impida su consulta.

- **Condiciones de reproducción**

Pueden obtenerse copias de todos los documentos que legalmente puedan ser consultados y cuya manipulación no impida la correcta conservación de los mismos. Las tasas de reproducción estarán sujetas a la Ley 18/2001, de 14 de diciembre, sobre Tasas y Precios Públicos de la Comunidad Autónoma de Extremadura y la correspondiente orden anual de actualización de tarifas.

- **Lengua / Escritura de la documentación**

Español: Spa

- **Instrumentos de descripción**

Inventario de documentos de Manuel Torres y Torres

### 5. ÁREA DE DOCUMENTACIÓN ASOCIADA

- **Existencia y localización de copias**

Fondo digitalizado

- **Unidades de descripción relacionadas**

Para el estudio de personajes religiosos o sobre Historia eclesiástica consultar el fondo del Presbítero D. José García Mora depositado en este Archivo. También puede encontrarse documentación de este personaje en el Archivo Diocesano de Plasencia.

## **6. ÁREA DE NOTAS**

### ● **Notas**

En el fondo aparecen documentos referentes a D. José Rey, sobrino de D. Manuel Torres y Torres.

Inventario realizado por M<sup>a</sup> Montaña Paredes Pérez en 2001.

## **7. ÁREA DE CONTROL DE LA DESCRIPCIÓN**

### ● **Nota del archivero**

Descripción realizada por M<sup>a</sup> Montaña Paredes Pérez en 2001. Revisión 2006

#### **Fuente empleada:**

- GARCÍA GARCÍA, M<sup>a</sup> Luz y PAREDES PÉREZ, Montaña. Guía de los Archivos Históricos Provinciales de Extremadura. Mérida: Consejería de Cultura, Dirección General de Patrimonio Cultural, 2006. ISBN 84-7671-920-5.

### ● **Reglas o normas**

- Base de datos Relación de municipios y códigos por provincias del Instituto Nacional de Estadística (INE)
- Código para la representación de nombres de lenguas: Alpha.3. Norma Internacional ISO 639-2. 1<sup>a</sup> ed. Génova: ISO, 1998.
- Documentación-Referencias bibliográficas, contenido, forma y estructura. Norma Internacional ISO 690:1987 (F). 2<sup>a</sup> ed.
- Norma Española de Descripción Archivística NEDA. 1<sup>a</sup> versión. Madrid: Subdirección General de Archivos Estatales, 2006.
- Norma Internacional General de Descripción Archivística ISAD(G). 2<sup>a</sup> de. Madrid: Ministerio de Educación Cultura y Deporte-Subdirección de los Archivos Estatales, 2000.
- Norma ISO 3166 de Códigos para la representación de nombres de países.

### ● **Fecha de la descripción**

2011-06-12